

## **LE N°52 de *PLANÈTE BOULES* vient de paraître**

L'actualité pétanque a battu son plein en cette deuxième partie de saison, notamment sur la scène internationale avec les Mondiaux au Bénin (Cotonou) et en Thaïlande (Bangkok), les championnats d'Europe disputés en France (Albertville) dédiés aux Vétérans et aux Triplettes Hommes, et à Monaco pour ce qui concerne les Espoirs Femmes et Hommes.

Sur le terrain, la France a ramené des titres et des médailles, sans toutefois être totalement satisfaite puisqu'elle a laissé échapper les deux titres majeurs, le Triplette Masculin au Bénin et le Triplette Féminin en Thaïlande.

Une saison internationale qui s'est achevée par un cocorico, puisque Bron-Terraillon, victorieux de la Coupe de France des Clubs en mars dernier à Montbéliard, a soulevé la Coupe d'Europe à Saint-Yrieix (Charente), le club rhodanien dominant en finale son homologue des Pays-Bas. Une superbe année 2023 pour le club brondillant.

Sur la scène française, l'arrière-saison fait traditionnellement la part belle aux phases finales du Championnat National des Clubs, une épreuve devenue incontournable qui connaît un engouement grandissant.

Autre compétition en passe de devenir également un rendez-vous majeur, au niveau des jeunes - le Trophée des Pépites - avec une belle édition 2023 qui a consacré le Comité Régional Grand-Est, vainqueur en finale de son homologue de Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Après plusieurs années de réflexion, l'évolution des concours Nationaux est enfin en marche avec une réforme mise en place dès 2024. Laurent Vaissière, vice-président de la F.F.P.J.P., en charge des compétitions, décrypte pour Planète Boules cette réforme et son cheminement, ce qui va changer pour les organisateurs de ces concours labellisés, dénommés désormais Top 300 - Top 500 - Top 1000 voire plus.

Dans ce numéro de décembre, focus sur le Comité du Nord, présidé par Jean-Claude Desmulie, organisateur à la mi-décembre à Grande-Synthe, du 79e Congrès National, et en juin 2024 des championnats de France Triplettes Seniors, Masculin et Féminin, au Bouldrome du Douaisis. Un Comité 59 en constante évolution qui va de l'avant.

Direction les Alpes-Maritimes avec un gros plan sur un club dynamique, Menton Pétanque, et un reportage sur l'Europétanque, organisé cette année dans le cadre singulier du célèbre Hippodrome de Cagnes-sur-Mer. « *Un vrai pari gagnant* » pour Thierry Buiatti, le nouveau président du Comité d'Organisation.

### **. F.I.P.J.P.**

- . Les Mondiaux au Bénin : retour sur une organisation exceptionnelle.
- . Congrès International à Cotonou : 52 fédérations présentes ou représentées.

### **. C.E.P.**

- Championnat d'Europe Vétérans à Albertville : La France a « régné » sur Monaco. La France détrône l'Italie chez les Seniors.
- Le club de Bron-Terraillon (Rhône) sur le toit de l'Europe

### **. F.F.P.J.P.**

- . Réforme des Nationaux, applicable dès 2024 :  
Laurent Vaissière : « *C'est la réforme des organisateurs de Nationaux* ».

- . CNC Jeunes : Fuveau, Rumilly et Nogent-sur-Marne sacrés
- . CNC Jeu "Provençal" : Briançon au sommet
- . CNC Vétérans : le doublé pour Laudun
- . Trophée des Pépites : Le triomphe du Grand-Est

## . FRANCE

- . Gros plan sur le Comité du Nord, organisateur du Congrès National à Grande-Synthe et des « France » Triplettes Hommes et Femmes les 22 et 23 juin 2024.
- . Focus sur le club de la Pétanque Sud Retz à Machecoul (44) : tous les outils à son bon fonctionnement;.

## . PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR:

- Les Odalyades : la touche féminine.

## . Comité des ALPES-MARITIMES:

- Europétanque des Alpes-Maritimes : un pari gagnant
- Menton Pétanque : un climat convivial

Vous retrouverez également toute l'actualité des Régions partenaires, Auvergne/Rhône-Alpes et Bourgogne/Franche-Comté, avec dans ce numéro une interview de Michel Loy, champion d'Europe Vétérans à... 57 ans, un reportage sur les championnats d'Europe Vétérans et Seniors à Albertville, avec une interview des responsables du Comité d'Organisation. Comptes rendus des 8 Jours de Pétanque de Nyons (26), du Supranational de Bourg-St-Andéol (07), de l'International de Vaulx-en-Velin (69), des Nationaux de Bourbon-Lancy (71) et de Dijon (21).

Présentation du 14e International Jeunes d'Annecy - 24-25 février 2024.

Gros plan sur Janick Frachebois, meilleur pétanqueur du Doubs pour la 12e année consécutive.

Résultats, interviews, portraits, clubs à la loupe, annonces dans les divers départements... C'est à lire dans le N°52 de *PLANÈTE BOULES*, le seul magazine sportif national consacré uniquement à la pétanque et au jeu provençal.